



Le Conseil Economique et  
Social Libanais

# Débat général sur l'Union pour la Méditerranée

Allocution

**Roger Nasnas**

Président du Conseil Economique et Social du Liban

Sommet Euromed des Conseils Economiques et  
Sociaux et Institutions Similaires

Alexandrie, 18 octobre 2009

Monsieur le Président,

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

C'est un bonheur pour moi de partager un débat sur l'Union pour la Méditerranée, avec des spécialistes de haut niveau de qui nous avons beaucoup à apprendre :

- l'Ambassadeur Carlsson, coordinateur de l'UpM à la Présidence de l'Union Européenne ;
- l'Ambassadeur Telle, coordinateur au Ministère des Affaires étrangères en France, et
- l'Ambassadeur Hindam, coordinateur du Ministère des Affaires étrangères d'Egypte, les deux paysco-présidents de l'UpM ;
- le représentant de l'Union Européenne ; et
- M. Claret, directeur de la Fondation Anna Lindh.

L'UpM est officiellement née la veille du 14 Juillet 2008 portant en elle les germes d'une révolution créative ; comme une promesse de renouvellement du processus de Barcelone, pacte d'amitié et d'entraide entre les deux rives de la Méditerranée. Où en sommes-nous un an après ?

La crise internationale a-t-elle affecté le décollage de l'UpM ? Sans doute. Mais faut-il attendre plus longtemps ?

Nous ne parlons pas seulement des projets. Nous savons que la période de préparation est souvent longue, mais c'est une garantie de bonne réalisation.

Il y a aussi et surtout, le positionnement de l'UpM comme le grand projet du Sud. La création d'une zone homogène, à la hauteur du dialogue avec le Nord.

Un centre de décision commune capable de réaliser les conditions d'un marché commun du Sud, préluce indispensable au grand marché euro-méditerranéen, et de dynamiser les facteurs de progrès :

- Une politique d'emploi capable de résorber le chômage endémique dont souffre la région ;
- Un environnement favorable au développement de la Petite et Moyenne Entreprise, colonne vertébrale de l'économie régionale ;
- Une avancée de la protection sociale réduisant la pauvreté et mettant fin à la misère et à l'exclusion ;
- Une amélioration de la distribution des revenus et de la richesse garantie de paix et de sécurité ;
- Le développement durable et équilibré qui s'étend à toutes les régions et toutes les couches de la population ;
- La protection de l'environnement et en premier de la Méditerranée notre héritage commun ;
- La promotion des valeurs humaines et de civilisation, l'égalité des chances et le gouvernement des lois.

Je me permets de féliciter les organisateurs du sommet, le Comité Economique et Social Européen, et les Institutions Similaires du Maroc et d'Egypte d'avoir mis l'UpM au centre des débats.

Je me permets d'attirer l'attention que le Conseil Economique et Social, par sa représentation de la société civile et son rôle de conseiller du pouvoir en matière économique et sociale est destiné à devenir l'outil privilégié de l'UpM pour son action coordinatrice. Nous invitons ce sommet à constituer une *task force* ayant pour mission de convaincre les états du Sud à instituer leur Conseil Economique et Social, et à mettre à leur service l'expérience acquise.

Une proposition sera faite de transformer le Sommet Euromed en « Assemblée des Conseils Economiques et Sociaux et Institutions Similaires » Nous saluons cette initiative, comme première étape vers la formation d'un Comité des Conseils Economiques et Sociaux de la Méditerranée.

La parole est aux experts.